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Vacinação pode ter
início em fevereiro
Mas prazo vale somente se laboratórios cumprirem etapas burocráticas até fim do ano

COVID: PAZUELLO FAZ PREVISÃO DE IMUNIZAÇÃOSeus Direitos na

Justiça

CIDADES/PÁG.4

Vidas importam, 
nenhuma mais 
do que outras

CIDADES\PÁG. 4 

Esquenta 
para o fim de 
semana
A cantora, instrumentista 
e atriz paraibana Lucy 
Alves faz uma live 
diretamente de sua 
casa, no Rio, mostrando 
composições de seu mais 
recente trabalho.

CULTURA

Divulgação

Lucy Alves faz live nesta quinta-feira

Ministro Pazuello, presidente Bolsonaro e Zé Gotinha. O personagem associado à imunização infantil voltou à cena ontem, no lançamento de campanha de incentivo à vacinação contra a c-19

Isac Nóbrega/Presidência da República

Mínimo de R$ 1.088 é aprovado    
LDO, que inclui o reajuste da remuneração, passa na Câmara e no Senado

NACIONAL/PÁG.6

Rodrigo Neves é alvo da PF
A pedido do Ministério Público 
Federal (MPF), o Tribunal Regio-
nal Federal da 2ª Região (TRF2) 
determinou buscas e apreen-
sões contra o prefeito de Niterói,  
Rodrigo Neves, e outros 11 alvos 

(entre empresas e pessoas físicas) 
e quebrou seus sigilos telefônico, 
bancário e fiscal. Os mandados 
foram cumpridos pela Polícia  
Federal (PF) nesta quarta-feira 
(16) na Operação Transoceânica.

CIDADES\PÁG. 3

Arquivo

O prefeito de Niterói, Rodrigo Neves, mais uma vez é suspeito de corrupção. Ele nega

Órgãos pedem 
reabertura de 
mais leitos

CIDADES\PÁG. 4

O ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, disse ontem, no lançamento do 
Plano Nacional de Vacinação Contra a Covid-19, que a imunização da 
população pode começar em meados em fevereiro. 

Junto à apresentação do plano, que estabelece faixas de idade e de 
condições para receber a vacina, foi lançada uma campanha de incentivo 
à vacinação. O presidente Jair Bolsonaro participou.

União contra a 
pandemia

PANORAMA\PÁG. 2

C-19 faz 
nova vítima 
no futebol
Renê Weber, que 
trabalhou como auxiliar 
em diversos clubes do Rio 
e foi bicampeão carioca 
e brasileiro como jogador 
pelo Flu, morreu ontem, 
aos 59 anos, no Rio.

PÁG. 8

ESPORTES

Vitor Silva / Botafogo

Renê Weber trabalhou no Botafogo

Câmara de SG 
aprova compra 
de vacina

CIDADES\PÁG. 4

Maricá amplia 
atendimento em 
hospitais

Presidente Jair Bolsonaro baixa 
o tom e prega união com com os 
governadores em torno de uma 
ação que garanta o combate ao 
coronavírus e a vacinação da 
população.

CIDADES\PÁG. 4

PÁG.2 
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Buscas na casa do prefeito
É mito claro que querem desgastar a imagem do Rodrigo 
Neves, ele tem uma aprovação de 85%, fez o seu sucesso 
com uma vitória esmagadora, tem um grande potencial 
para ser governador do estado, isso me parece uma ação 
mais política do que policial.
Guilherme Moreira

Réveillon no Rio
Deveriam fechar metrô e outros transportes. Conscien-
tizar o povo de um silêncio necessário por tantas mortes 
de covid e de tiros. O RJ não merece esse desequilíbrio de 
um povo sem noção, ainda não temos vacina.
Neiva Carmo Abreu

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Castro comemora 
apoio a estados
O governador em exercí-
cio, Cláudio Castro, come-
morou a aprovação do PLP 
101/2020, projeto que pro-
move o equacionamento das 
dívidas dos entes federados 
com a União. A proposta foi 
aprovada pelo Congresso 
e, agora, segue para sanção 
presidencial.

“O PLP 101, que é o novo 
regime de recuperação fiscal, 
dará tranquilidade ao Rio 
de Janeiro durante 10 anos 
para se reorganizar, pagar as 
suas dívidas e, com certeza, 
fazer um estado melhor para 
a população”, falou Castro.

“Queria parabenizar os 
deputados federais, os sena-
dores e, também os governa-
dores que trabalharam muito 
neste projeto.  Agora, é traba-
lhar duramente, sanar as e 
fazer aquilo que tem que ser 
feito para que nossa popula-
ção nunca mais corra riscos 
de ficar sem os serviços pú-
blicos e os servidores, sem 
salários”, disse o governador. 

Cerimônia em São João de Meriti

Ontem, o prefeito reeleito 
de São João de Meriti, Dr. 
João Ferreira Neto, tam-
bém foi diplomado pelo 
Tribunal Regional Eleito-
ral, junto com o deputado 
estadual Valdecy da Saúde, 
seu vice. A cerimônia foi 

Divulgação

realizada na 88ª Zona Elei-
toral do município, locali-
zada ao lado da prefeitura, 
no bairro Jardim Meriti. 
Em seguida, todos se diri-
giram à Câmara Municipal, 
que teve 21 vereadores 
diplomados.

Bolsonaro: união contra a Covid
O presidente Jair Bolsonaro 
afirmou ontem, em Brasília, 
que a solução para lidar com 
a pandemia passa pela união 
com os governos locais. A 
afirmação aconteceu na ce-
rimônia de apresentação do 
Plano Nacional de Operacio-
nalização da Vacina contra 
a covid-19, no Palácio do 
Planalto.

Dirigindo-se aos governa-
dores presentes, Bolsonaro 
disse que “a grande força é 
a união para buscar a solu-
ção de algo que nos aflige 
há meses. Se algum de nós 
extrapolou ou até exagerou, 
foi no afã de buscar solução. 
Realmente [a pandemia] nos 
afligiu desde o início. Não 
sabíamos o que era esse vírus 
como ainda não sabemos em 
grande parte. E nós todos, 
irmanados, estamos na imi-
nência de apresentar uma 
alternativa concreta para nos 
livrarmos desse mal: o Plano 
Nacional de Operacionali-
zação da Vacinação contra a 
covid-19”, disse o presidente.

“São 27 governadores com 
um só propósito: o bem co-
mum e a volta à normalida-

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Presidente discursou diante de governadores em Brasília e pregou união de todos contra a pandemia

Homenagem 
póstuma
O plenário da Alerj aprovou 
ontem a Medalha Tiradentes 
post mortem e diploma ao 
ex-prefeito de Bom Jesus do 
Itabapoana, Paulo Sérgio do 
Canto Cyrillo, vítima de um 
infarto fulminante em 11 de 
novembro de 2020. A home-
nagem foi proposta pelo de-
putado Marcus Vinícius (PTB).

Cyrillo, de 73 anos, parti-
cipava de uma transmissão 
ao vivo na internet como 
candidato a prefeito da cida-
de quando desmaiou. Ele foi 
socorrido pelo filho, Paulo 
Sérgio Cyrillo Junior, atual 
vice-prefeito de Bom Jesus 
do Itabapoana, que acom-
panhava a entrevista virtual 
para uma faculdade, mas já 
chegou morto ao hospital. O 
seu filho assumiu o lugar na 
chapa e acabou eleito prefeito 
na eleição. 

de”, acrescentou. Bolsonaro 
destacou também o papel 
dos técnicos em meio aos 
desafios apresentados com 
a chegada da pandemia ao 
Brasil.

“Muitas pessoas traba-
lharam nesse objetivo [obter 
soluções para a situação pan-
dêmica]. A grande maioria, 

anônimas. Mas foram essen-
ciais para chegarmos nesse 
dia. Todos aqui têm responsa-
bilidade na busca de solução 
para esse problema”, disse.

Anvisa é referência - “Ob-
viamente estamos tratando 
de vidas. Temos a Anvisa 
[Agência Nacional de Vigilân-

cia Sanitária] que sempre foi 
referência, e continua tendo 
participação fundamental 
na decisão sobre qual vacina 
será disponibilizada a todos 
os brasileiros”, acrescentou.

Segundo Bolsonaro, a so-
lução “está por vir e aguar-
damos o desfecho de outras 
ações”. 

RJ: planos para 
volta às aulas

TCE tem novo 
presidente

O secretário estadual de Educa-
ção, Comte Bittencourt, divul-
gou dois planos para o próximo 
ano letivo do Rio, na Alerj. A pre-
visão é de que as aulas iniciem 
no dia 1º de março. No plano A, 
as aulas seriam intercaladas en-
tre as modalidades presencial e 
remota, já o plano B conta com 
aulas realizadas somente de 
forma remota.

A escolha do plano a ser 
seguido para o próximo ano 
letivo depende da situação da 
pandemia no estado. Ambos 
planejamentos foram feitos 
com orientações das autorida-
des de saúde.

Até o momento, cerca de 
88% dos estudantes da rede 
estadual já renovaram suas ma-
trículas para 2021, que seguem 
abertas até a próxima terça (22), 
e podem ser feitas pela internet, 
no site Matrícula Fácil. 

O Corpo Deliberativo do 
TCE-RJ elegeu, ontem, o 
conselheiro Rodrigo M. do 
Nascimento como presiden-
te do órgão para o biênio 
2021-2022. A eleição também 
definiu que a atual presiden-
te, conselheira Marianna 
Montebello Willeman, será 
vice-presidente e corregedo-
ra-geral da Corte de Contas 
nos próximos dois anos. As 
escolhas foram unânimes e 
o plenário também aprovou 
a continuidade da conselhei-
ra-substituta Andrea Siqueira 
Martins como ouvidora.

Marcelo Delaroli e Casula diplomados

O Tribunal Regional Eleito-
ral (TRE) realizou ontem a 
cerimônia de diplomação 
do prefeito, do vice e dos 
vereadores eleitos em Ita-
boraí. Além do prefeito 
eleito Marcelo Delaroli (PL) 
e do vice-prefeito eleito 

Divulgação

Lourival Casula (PT), foram 
diplomados 11 vereadores 
eleitos.
Na cerimônia, o prefeito 
eleito homenageou o ve-
reador eleito Marcão da 
Saúde, que está internado 
com covid-19.

Panorama RJPanorama RJ

Espetáculo desperta o 
consumo consciente
O Circuito Cultural da Cida-
dania disponibiliza, a partir 
de sábado, o espetáculo 
“ConsCiência na Cozinha”. 
A peça, que será transmitida 
gratuitamente nas redes so-
ciais até o dia 31 de janeiro, 
apresenta, de forma lúdica, 
bons hábitos alimentares, 
sustentabilidade e consumo 
consciente.

Simultaneamente,  o 
projeto objetiva ressaltar a 
importância da preserva-
ção dos recursos naturais 

e do meio ambiente atra-
vés de práticas saudáveis, 
transversalizando o tema de 
consumo consciente e sus-
tentabilidade através de um 
paralelo com a alimentação 
equilibrada.

Circuito também possi-
bilita aos jovens e crianças 
de camadas menos favore-
cidas a ter contato com o 
teatro infantil, ao mesmo 
tempo que contribui para o 
desenvolvimento emocio-
nal e cognitivo. 

CULTURA FABIANA MAIA

Lucy Alves
O projeto “Sesc Ao Vivo” 
apresenta, nesta quinta, às 
19h, a cantora, multi-ins-
trumentista (sanfona, piano 
e violino) e atriz paraiba-
na Lucy Alves. Diretamen-
te de sua casa, no Rio, ela 
mostra composições de seu 
mais recente trabalho, o EP 
“Chama” (2020) – que conta 
com os hits “Chegue Chega” 
e “Me Deixa Ser Mulher”. 
Também no repertório da 
live, estão músicas de Luiz 
Gonzaga, Gilberto Gil, Zé 
Ramalho, entre outros.

RESERVA CULTURAL - O Reserva Cultural lança o 
projeto Stars in the Sky, nesta quinta, em que serão 
exibidas de uma a duas sessões diárias em uma super 
telona, com uma programação de filmes que inclui 
grandes estreias do cinema, mesas ao ar livre, serviço 
do Bistrô e Bombonière, que oferecerão um menu 
especial para acompanhar o  brinde de final de tarde. 

MOSTRA - A visita virtual imersiva à exposição “Campo 
Expandido” do artista paulista Luiz Zerbini segue em 
cartaz no Oi Cultural. O tour virtual, com tecnologia 
de fotografia digital 360º, permite um passeio com-
pleto pela mostra que ocupa as galerias com mais de 
50 árvores e arbustos vivos. A visita virtual pode ser 
acessada gratuitamente no site https://oifuturo.org.br.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Humberto Teski/Divulgação

“ConsCiência na Cozinha” será transmitida gratuitamente pelas redes

Divulgação

Lucy Alves se apresenta no projeto 

“Sesc Ao Vivo”, nesta quinta, às 19h

Picasa
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São investigados indícios de irregularidades nas obras da Transoceânica e em contratos de publicidade

Rodrigo Neves na mira da PF
A pedido do Ministério Públi-
co Federal (MPF), o Tribunal 
Regional Federal da 2ª Região 
(TRF2) determinou buscas e 
apreensões contra o prefeito 
de Niterói, Rodrigo Neves, 
e outros 11 alvos (entre em-
presas e pessoas físicas) e 
quebrou seus sigilos tele-
mático, bancário e fiscal. Os 
mandados foram cumpridos 
pela Polícia Federal (PF) nesta 
quarta-feira (16) na Operação 
Transoceânica.

As apurações, desdobra-
mento da operação Lava-Jato 
no Rio de Janeiro, miram dois 
esquemas criminosos manti-
dos desde 2013 na Prefeitura 
de Niterói e no Tribunal de 
Contas do Estado (TCE/RJ): 
em licitações marcadas por 
fraude e por corrupção (na 
publicidade oficial e BRT 
Transoceânica) e em paga-
mentos indevidos a conse-
lheiros do TCE/RJ. As ordens 
partiram do relator, desem-
bargador federal Marcello 
Granado, que concordou com 
o MPF que as medidas são 
necessárias para somar ele-
mentos à apuração, preservar 
provas materiais e identificar 
bens e outros proveitos dos 
crimes para garantir eventual 
reparação de prejuízos aos 
cofres públicos.

A operação contra Rodrigo 
Neves foi motivada pela sus-
peita de que os conselheiros 
do Tribunal de Contas do Rio 
de Janeiro (TCE-RJ) estariam 
recebendo propina por uma 
obra superfaturada feita pela 
Prefeitura de Niterói, no valor 
aproximado de R$ 200 mil, 

de acordo com o Ministério 
Público Federal.

De acordo com as inves-
tigações, os repasses ilegais 
teriam ocorrido em 2014 em 
duas parcelas e o acordo teria 
sido firmado na sala da pre-
sidência do TCE, no Centro 
do Rio.

O nome do conselheiro 
Aloysio Neves foi apontado 
como o responsável por acer-
tar os repasses com Rodrigo 
Neves, em reunião que o 
empresário Ricardo Pessoa 
também teria participado. 
Na reunião, apenas 1% do 
valor teria sido acertado entre 

ambas as partes.
A obra citada é a constru-

ção do BRT Transoceânica. As 
investigações ainda mostram 
que nem as irregularidades 
encontradas e mostradas 
nos relatórios impediram a 
aprovação da obra.

Por meio de nota, o prefei-
to de Niterói se pronunciou 
sobre a operação realizada 
pela Polícia Federal, esta 
manhã, em sua casa e na 
Prefeitura:

“Em relação à absurda 
ação de busca e apreensão 
realizada nesta manhã (16), 
o prefeito Rodrigo Neves 

esclarece que nunca foi ou-
vido ou convidado a prestar 
qualquer esclarecimento 
sobre quaisquer assuntos. 
Nenhum objeto de valor foi 
apreendido, apenas o seu 
celular pessoal. O prefeito 
não possui automóvel ou 
objeto de valor. Apesar de 
não ter informações sobre do 
que se trata a ação, o prefeito 
esclarece que a Transoceâni-
ca e o túnel Charitas Cafubá 
foram concluídos há tempos, 
cumprindo o planejamento 
da obra e melhoraram mui-
to a qualidade de vida dos 
niteroienses. A prestação de 

contas detalhada foi con-
cluída e aprovada por órgãos 
de acompanhamento e fi-
nanciamento, como a Caixa 
Econômica Federal.

O objetivo da ação sobre 
fatos ocorridos há muitos 
anos, sem que o prefeito ja-
mais tenha sido ouvido, tem 
o claro objetivo de desgastar 
a administração e o prefeito 
que tem aprovação de mais 
de 85% da população e cujo 
sucessor obteve vitória re-
tumbante no primeiro turno 
com 62% a 9%.

O prefeito repudia a utili-
zação de aparato do Estado 

com a polícia para ações de 
perseguição política.

A administração de Rodri-
go Neves assumiu em 2013 
com dívidas superiores a R$ 
500 milhões e vai entregar 
nos próximos dias a Prefei-
tura com mais de R$ 700 mi-
lhões  em conta disponíveis. 
Quando assumiu, o Fundo 
Municipal de Previdência 
tinha R$ 12 milhões e, hoje, 
tem mais de R$ 740 milhões. 
Como todos os processos da 
Prefeitura de Niterói, todas 
as informações sobre a obra 
estão disponíveis no Portal 
de Transparência. O plane-
jamento e a execução da 
obra foram feitos com custo 
menor do que todos os pro-
jetos similares, no Brasil e na 
América do Sul.

Trata-se de uma ação 
abusiva, típica de regimes 
autoritários, cujo objetivo 
político, a poucos dias do en-
cerramento do seu mandato, 
tem o evidente interesse de 
desgastar a imagem de uma 
administração e um prefeito 
amplamente aprovados pela 
população de Niterói e reco-
nhecidos pela qualidade e 
transparência da gestão no 
Estado do Rio de Janeiro e no 
Brasil. O prefeito vem sofren-
do ataques e perseguições, 
sobretudo a partir do ano de 
2018, mas nada foi encontra-
do contra ele. 

O prefeito e sua defesa 
tomarão todas as medidas  
para identificar a origem 
desta perseguição política  
e responsabilizar os seus 
autores”.

Rodrigo foi 
acusado 
de desviar 
R$ 10 milhões 
das verbas de 
transporte

Reprodução/TV Globo

Ação foi motivada pela suspeita de que os conselheiros do Tribunal de Contas do Estado (TCE) estariam recebendo propina por uma obra superfaturada 

São Gonçalo 
tem palestra 
sobre 
energia
A Enel Distribuição Rio 
realiza palestra sobre con-
sumo consciente de ener-
gia elétrica e orçamento 
familiar hoje em São Gon-
çalo. A ação faz parte do 
projeto de sustentabilida-
de Enel Compartilha Con-
sumo Consciente, que pro-
move palestras e realiza 
ações de conscientização 
por meio de ligações tele-
fônicas para a população, 
com o objetivo de com-
partilhar dicas e práticas 
de consumo consciente 
de energia e de combate 
ao desperdício. Os partici-
pantes poderão trocar até 
duas lâmpadas incandes-
centes e/ou fluorescentes, 
de alto consumo, por um 
modelo mais econômico 
e eficiente, de LED.

A palestra é realiza-
da em estandes,  com  
atendimento individual 
e também por meio de 
ligações.

Prefeito de Niterói foi preso em uma das fases da Lava Jato
Em dezembro de 2018, o pre-
feito Rodrigo Neves (PDT) foi 
preso por uma força-tarefa 
do Ministério Público esta-
dual e da Polícia Civil, por ser 
suspeito de desviar cerca de 
R$ 10 milhões das verbas de 
transporte de Niterói entre 
os anos de 2014 e 2018. A 
prisão fez parte de uma das 
fases da Lava Jato no Rio, 
realizada pelo MPRJ.

No episódio, Rodrigo che-
gou a se descontrolar emo-
cionalmente e pediu para 
ser atendido por um médico, 
pois se sentiu mal. Morador 
de Santa Rosa, Neves não dei-
xou o apartamento onde mo-
rava. No início da prisão, não 
havia sido divulgado em que 
unidade o prefeito estava,  
mas depois se tornou pú-
blico a informação de que 
ele estava no complexo de 

Gericinó, em Bangu, na Zona 
Oeste do Rio.

A ação havia sido batiza-
da de “Operação Alameda” e 
foi feita baseada na delação 
premiada de um dos presos 
da Lava Jato, o ex-dirigente 
da Fetranspor Marcelo Tra-
ça. Além de Neves, a ação 
cumpriu mais três manda-
dos de prisão e 19 de busca 
e apreensão. Traça, Neves 
e outros três presos passa-
ram, então, a responder por 
peculato e corrupção ativa e 
passiva.

Segundo as investiga-
ções, o prefeito de Niterói 
era o cabeça do esquema,  
que fazia cobrança de 20% 
sobre cada reembolso da 
gratuidade das passagens 
das empresas de ônibus que 
possuíam consórcio com o 
município.

As gratuidades, ofereci-
das aos idosos, portadores 
de deficiência e alunos da 
rede pública, são pagas pelo 
município periodicamente. 
Dentro do valor a ser pago 
para as empresas, seria de-
bitado os 20%.

Os outros presos foram 
Domício Mascarenhas de 
Andrade, ex-secretário mu-
nicipal; João Carlos Félix 
Teixeira, presidente do con-
sórcio TransOceânico e sócio 
da Viação Pendotiba e João 
dos Anjos Silva Soares, pre-
sidente do consórcio Trans-
nit e sócio da Auto Lotação  
Ingá.

Em março do ano se-
guinte, o prefeito de Niterói 
deixou o complexo de Geri-
cinó depois de ter sua prisão 
revogada pelo 3º Grupo de 
Câmaras Criminais do Tribu-

Outros acusados pela Justiça são o ex-secretário da Saúde do Estado e o presidente do PSC

MPF denuncia Witzel por corrupção
O Ministério Público Fede-
ral (MPF) denunciou nesta 
terça-feira (15) o governador 
afastado do Rio de Janeiro, 
Wilson Witzel, o presidente 
do PSC, pastor Everaldo, o 
ex-secretário de Saúde do 
Rio Edmar Santos, além de 
empresários e advogados 
pelos crimes de corrupção 
ativa e passiva e lavagem de 
dinheiro por meio de organi-
zação criminosa. A denúncia 
foi oferecida ao Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) e 
está ligada às investigações 
da Operação Kichback.

O MPF também requereu 
a perda de função pública 
para Witzel e indenização 
por danos morais de, no 
mínimo, R$ 106,7 milhões, 
valor estimado no dobro do 
que foi desviado e lavado 
pelos denunciados.

Segundo a denúncia, 
houve pagamento de van-
tagens indevidas no valor 
de R$ 53,37 milhões a em-
presários com a intenção de 

obter facilidades no paga-
mento de valores inscritos 
em restos a pagar devidos 
pela Secretaria de Saúde à 
organização social Hospital 
e Maternidade Therezinha 
de Jesus entre 8 de julho de 
2019 a 27 de março de 2020.

As investigações que en-
volvem Witzel foram ini-
ciadas pela Procuradoria 
da República no RJ e pelo 
Ministério Público estadual 
(MP/RJ) e, devido ao foro 
privilegiado do político jun-
to ao STJ, foram enviadas à 
Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR). As informa-
ções deram origem às ope-
rações Placebo e Favorito.

Após as deflagrações das 
operações, o ex-secretário 
Edmar Santos assinou um 
acordo de colaboração pre-
miada com o MPF e revelou 
crimes praticados durante 
o governo de Witzel, conti-
nuando os esquemas que 
eram executados pelos ex-
-governadores Sérgio Cabral 

e Luiz Fernando Pezão.
Com as novas investiga-

ções, foi deflagrada a Ope-
ração Tris in Idem, que cul-
minou com o afastamento 
temporário de Witzel do 
governo e com a prisão pre-
ventiva de vários integrantes 
do Executivo estadual.

D o  m o n t a n t e  d e  R $ 
53,366 milhões transferidos 
do Hospital e Maternidade 
Therezinha de Jesus, o MPF 
já mapeou mais de R$ 22,774 
milhões.

Em sua conta no Twitter, 
o governador afastado disse 
que a denúncia apresentada 
pelo MPF é “absolutamente 
sem provas” e se trata de 
“mais uma tentativa do MPF 
de promover o meu lincha-
mento moral, imputando a 
mim responsabilidade penal 
objetiva.”

Witzel também disse que 
jamais compactuou com 
qualquer tipo de irregulari-
dade ou recebeu vantagem 
ilícita em razão do cargo.

Reprodução/TV Globo

Neves deixa Bangu 8. Na ocasião ele foi acusado de esquema com empresas de ônibus

nal de Justiça do Rio (TJRJ). 
Desde então, reassumiu seu 
cargo em Niterói.

Neves continuou negan-
do seu envolvimento no es-
quema e insinuou que, após 
ser solto, passaria a ser ou-
vido. Ele ressaltou também 
que, no episódio, a denúncia 
não foi aceita. Além disso, os 
desembargadores aceitaram 
o recurso da defesa do pre-
feito e dos outros presos por 
maioria de votos.

Fernando Frazão / Agência Brasil

Investigação pede que Wilson Witzel e outros acusados paguem indenização
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Vidas 
importam 

Dr. Guaraci de Campos Vianna

Moiras na mitologia gre-
ga eram os três irmãs que 
determinavam o destino 
tanto dos deuses, quanto dos 
seres humanos. Eram três 
mulheres, responsáveis por 
fabricar, tecer e cortar aquilo 
que seria o fio da vida de to-
dos os indivíduos. Durante o 
trabalho, as Moiras fazem o 
uso da roda da fortuna, que é 
o tear utilizado para tecer os 
fios. Na Ilíada representavam 
uma lei que pairava sobre 
deuses e homens, pois nem 
Zeus estava autorizado a 
transgredi-la sem interferir 
na harmonia cósmica. 

Vida é um conceito que 
se admite diversas defini-
ções. Pode-se referir ao pro-
cesso em curso do qual os 
seres vivos são uma parte, 
ao espaço de tempo entre a 
concepção e a morte. Então 
considerando a concepção 
como o início e a morte 
como um termo final, a vida 
é o tempo de duração entre 
esses dois marcos. 

Etimologicamente vida 
é um substantivo, pois não 
atribui característica a nada 
para ser um adjetivo e nem 
expressa ação para ser verbo. 
Vida é vida. 

Quando alguém volun-
tariamente ou não, suprime 
uma vida, como na mito-
logia, interfere no destino e 
na harmonia cósmica. Cha-
mamos isso de homicídio ou 
assassinato, que é o primeiro 
crime definido no Código 
Penal (art.121).

O legislador definiu que o 
atentado à vida é o primeiro 
bem jurídico a ser protegido 
no Código Penal. Contudo, 
recentemente, cometeu o 
mesmo equívoco que vem 
sendo cometido ao longo da 
história: “adjetivou” a vida. 
Estabeleceu que o homicídio 
praticado contra o nascituro 
chama-se aborto (art. 124 
do CP), em alguns casos 
infanticídio (art. 123); se for 
praticado contra mulher, 
feminicídio e por aí segue...

Como colocado por Cas-
sius Clay em uma histórica e 
memorável entrevista para 
BBC, os anjos são brancos 
(não apenas anjos) assim 
como Tarzan, na África, era 
branco (e falava com os ani-
mais, embora os africanos 
estivessem lá séculos antes 
dele e não tinham esse dom), 
assim como a residência do 
Presidente dos EUA se cha-
ma casa branca e por aí vão... 
os adjetivos desnecessários...

Entretanto, observem 
(e isso não tem nada a ver 
com a existência do racismo 
que se trata de uma descri-
minação velada e direta) 
que nas entrelinhas acabam 
postando uma mensagem 
subliminar que dia a dia vai 
deixando no subconsciente 
das pessoas a existência de 
uma diferença. 

Quando se fala vidas ne-
gras importam, se quer dizer 
que as vidas brancas não im-
portam? Claro que não! Mas 
nas entrelinhas se deixa ou 
se pode deixar a mensagem: 
há diferenças de tratamento 
entre as vidas negras e as 
outras vidas. 

Quando se faz uma ce-
lebração com o objetivo de 
lembrar que determinada 
vereadora morreu há 1000 
dias e não se teve ainda um 
julgamento, se quer dizer 
que os outros casos não 
julgados, talvez até mais an-
tigos, não são importantes? 
Não! Mas qual a mensagem 

que fica?
Quando políticos exigem 

a investigação e pressionam 
as autoridades para se punir 
um crime praticado contra 
duas crianças numa comu-
nidade, se quer dizer que 
outras pessoas que morre-
ram na mesma comunidade 
(ou em outras) em situações 
semelhantes não tem im-
portância?

Quando um “suposto” 
marginal (porque está a mar-
gem da Lei) pratica um ho-
micídio contra um policial e 
nenhum político ou os mes-
mos políticos citados não se 
manifestam, a mensagem 
que fica é que a vida do po-
licial vale menos? Claro que 
não. Mas qual a mensagem 
que fica no subconsciente 
da população? E na mente 
dos policiais?

Exemplos múltiplos po-
dem ser citados aqui, porém 
acreditamos que o que real-
mente importa são as vidas: 
as que foram tiradas e as 
que continuaram existindo 
após...

Dessa forma, longe de 
se procurar rótulos para as 
vidas e mais longe ainda se 
utilizar dos fatos para pa-
lanques ou manifestações 
ou qualquer tipo de política 
é preciso tratar do assunto 
como ele deve ser tratado: 
vidas importam.  Quem co-
meteu o crime que responda 
por ele e, se condenado pela 
justiça, que cumpra a pena. 
A família sobrevivente deve 
ser amparada pelo Estado, 
conforme a Lei dispuser e 
pela solidariedade das pes-
soas, inclusive da imprensa. 
As autoridades, os políticos, 
e, de novo, a imprensa não 
deve tratar diferentemente 
os casos de acordo com 
quem é suspeito da prática 
do crime ou conforme a 
profissão ou status social da 
vítima. 

A Lei, somente ela, deve 
ser a grande diretriz para 
quem estiver na função de 
timoneiro. E por falar em 
Lei, deve ser estudado uma 
ampla reforma legislativa 
para evitar que também nos 
códigos e decretos se encon-
trem mensagens, palavras 
ou expressões subliminares. 
Vidas importam. Nenhuma 
mais do que outras. Mas 
todas com especial atenção 
de todos que tem o dever 
objetivo de cuidar delas.

As características de cada 
ser vivo, bem como o status, 
não podem ser utilizados 
como fator de diferencia-
ção, como preconceito ou 
como diretriz para atuação 
de uma forma ou de outra. 
Fatos relevantes não podem 
ser utilizados por grupos de 
esquerda, direita ou movi-
mentos diversos. Ao contrá-
rio. Neste momento todos 
deveriam se unir porque 
vidas importam. Voilá. 

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de Jus-

tiça do Estado do Rio de Janeiro

Liminar obriga a Prefeitura a colocar em efetiva operação o Hospital do Riocentro

Defensoria e MP pedem a 
ampliação de leitos no Rio

A Defensoria Pública do Rio de 
Janeiro (DPRJ) e o Ministério 
Público (MPRJ) peticionaram 
pedido para que, diante da gra-
vidade da situação da covid-19 
no Município, seja restabe-
lecida a decisão liminar que 
obriga a prefeitura a colocar em 
efetiva operação todos os leitos 
do Hospital de Campanha do 
Riocentro, além da retomada 
do processo para a busca da 
compensação dos leitos fecha-
dos no Hospital de Campanha 
do Maracanã.

Este é um pedido para a 
segunda instância da Justiça e 
solicita a restauração da deci-
são de antecipação de tutela 
recursal conquistada em junho 
e mantida até setembro último 
para que o Município coloque 
os leitos do Riocentro em fun-
cionamento e para que seja 
retomada a marcha processual 
para a compensação dos leitos 
desmobilizados da unidade 
Maracanã. Após a extinção do 

processo, o Estado apresentou 
um cronograma de ampliação 
dos leitos em caso de um novo 
aumento dos casos.

A Ação Civil Pública que ini-
ciou os pedidos foi ajuizada em 
maio deste ano e deferida em 
primeira instância em junho, já 
objetivando o desbloqueio e o 
funcionamento de todos os lei-
tos dos hospitais de campanha 
do Riocentro e do Maracanã. O 
pedido havia sido parcialmente 
concedido pelo Tribunal de 
Justiça do Estado do Rio de 
Janeiro, mas, segundo o MP e a 
Defensoria, em outubro, a Juíza 
da 14ª Vara de Fazenda Pública, 
a despeito do caráter coletivo e 
estrutural do processo, e sem 
ouvir a Defensoria e o Minis-
tério Publico, extinguiu o feito, 
sem resolução do mérito.

Apesar da obrigatoriedade 
de cumprir ambos os pedidos 
em até 15 dias, os entes públi-
cos se mantiveram inertes, ten-
do, inclusive, posteriormente, 

encerrado o funcionamento da 
unidade do Maracanã. Defen-
soria e Ministério Público ainda 
recorreram à Justiça novamen-
te para evitar a desmobilização 
da unidade estadual, solici-
tando a aplicação de medidas 
coercitivas, o que foi indeferido 
assim como o pleito de intima-
ção do Estado para apresentar 
um plano de compensação 

aos leitos desmobilizados em 
desrespeito à ordem judicial.

Com a nova ampliação do 
número de casos e óbitos de-
vido ao início de uma segun-
da onda de contágio pela co-
vid-19, os órgãos acreditam 
ser de necessidade iminente 
a manutenção e restauração 
do funcionamento do maior 
número de leitos possível.

Previsão vale se laboratórios cumprirem etapas burocráticas ainda em 2020

Vacinação contra covid-19 
pode começar em fevereiro
O ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, voltou a afirmar nes-
ta quarta (16) que, no Brasil, a 
campanha de vacinação con-
tra o novo coronavírus poderá 
começar em fevereiro de 2021 
caso os laboratórios farmacêu-
ticos cujas vacinas estão em 
fase adiantada de produção 
cumpram todas as etapas bu-
rocráticas até o fim deste ano. 
O anúncio foi feito durante a 
divulgação do Plano Nacional 
de Operacionalização da Va-
cina contra a covid-19. O do-
cumento entregue não indica 
data para início da vacinação.

“Se mantido o que o Ins-
tituto Butantan e a Fiocruz 
previam, ou seja, se a fase 
3 dos estudos e toda a docu-
mentação das fases 1 e 2 forem 
apresentados e os registros 
das vacinas forem solicitados 
à Anvisa ainda em dezembro, 
nós, possivelmente, teremos 
as vacinas em meados de fe-
vereiro para dar início ao plano 
[de imunização]”, declarou 
Pazuello.

Grupos prioritários - O 
Plano Nacional de Vacinação 
contra a covid-19, apresenta-
do pelo governo, prevê quatro 
grupos prioritários que so-
mam 50 milhões de pessoas, 

o que vai demandar 108,3 mi-
lhões de doses de vacina, já in-
cluindo 5% de perdas, uma vez 
que cada pessoa deve tomar 
duas doses em um intervalo 
de 14 dias entre a primeira e a 
segunda injeção.

O primeiro grupo prioritá-
rio, a ser vacinado na fase 1, é 
formado por trabalhadores da 
saúde (5,88 milhões), pessoas 
de 80 anos ou mais (4,26 mi-
lhões), pessoas de 75 a 79 anos 
(3,48 milhões) e indígenas com 
idade acima de 18 anos (410 
mil). A fase 2 é formada por 
pessoas de 70 a 74 anos (5,17 
milhões), de 65 a 69 anos (7,08 
milhões) e de 60 a 64 anos (9,09 
milhões).

Na fase 3, a previsão é vaci-
nar 12,66 milhões de pessoas 
acima dos 18 anos que tenham 
comorbidades.

Na fase 4, deverão ser vaci-
nados professores do nível bá-
sico ao superior (2,34 milhões), 
forças de segurança e salva-
mento (850 mil) e funcionários 
do sistema prisional (144 mil).

Campanha - O Ministério 
da Saúde começou a intensi-
ficar, ontem,a divulgação de 
informações sobre o processo 
de produção, aprovação, esco-
lha e distribuição de vacinas a 

serem utilizadas na campanha 
de imunização contra o novo 
coronavírus. O objetivo é tran-
quilizar a população a respeito 
da eficácia e segurança de 
qualquer imunizante que a 
Agência Nacional Vigilância 
Sanitária (Anvisa) venha a 
aprovar.

“Estamos começando hoje 
uma campanha de comuni-
cação com duas fases”, expli-
cou o secretário nacional de 
Vigilância em Saúde, Arnaldo 

Medeiros, durante cerimônia 
oficial realizada esta manhã, 
no Palácio do Planalto, em 
Brasília.

“Estamos pensando as-
sim: a vacinação contra a 
covid-19 é o Brasil em ação 
pela sua proteção”, comentou 
o secretário ao falar sobre a 
importância de que a popu-
lação se vacine e recomendar 
que as pessoas consultem 
as ferramentas digitais do  
ministério.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, apresentou o plano de imunização

São Gonçalo abre mais 
leitos para pacientes

Com a abertura de mais 30 leitos 
para pacientes com covid-19 em 
São Gonçalo, a taxa de ocupa-
ção nesta quarta-feira (15) ficou 
em cerca de 80% nos Centros 
de Tratamento Intensivo (CTIs) 
e de 50% nas enfermarias. Os 
novos leitos foram abertos nos 
Hospitais de Retaguarda Gon-
çalense (antigo Menino Deus) e 
Franciscano Nossa Senhora das 
Graças (Hospital das Freiras), 

em Lagoinha.
Mas com o aumento no nú-

mero de casos de coronavírus 
e, consequentemente, de inter-
nações, a secretaria de Saúde 
ainda pode abrir outros 30 nas 
duas principais unidades de 
tratamento da doença em São 
Gonçalo. A informação é do 
prefeito José Luiz Nanci, que 
diariamente percorre todos os 
hospitais da prefeitura.

C-19: Maricá  
amplia  para 
100 o número 
de leitos
Como resposta ao crescimen-
to do número de casos de 
covid-19 na cidade, a Prefei-
tura de Maricá, entre outras 
medidas adotadas, ampliou o 
número de leitos destinados 
aos pacientes com a doença 
nos hospitais da Rede de 
Urgência e Emergência do 
município.

De acordo com a Secreta-
ria de Saúde, o quantitativo 
de leitos passou de 55 – nú-
mero que era compatível com 
o comportamento da pande-
mia antes do crescimento do 
número de casos – para os 
atuais 100 leitos de covid-19.

Além da ampliação dos 
leitos. a Prefeitura já havia 
realizado intervenções rápi-
das, restabelecendo o polo de 
atendimento para covid-19 
em Itaipuaçu e instalando 
um novo polo em Inoã.

Projeto autoriza aquisição das doses que não forem fornecidas pela União

SG: vereadores aprovam compra 
de vacina contra o coronavírus

Na última sessão plenária des-
te ano, ocorrida na terça-feira 
(15), os vereadores da Câmara 
Municipal de São Gonçalo 
votaram uma mensagem do 
Executivo, 17 projetos de lei e 
10 projetos de resolução, que 
concedem títulos a pessoas 
da cidade. Destaca-se, no 
entanto, o PL 238/2020, de 
autoria do presidente da Casa, 
Diney Marins (Cidadania), 
que autoriza o Executivo a 
comprar vacinas com eficácia 
comprovada contra o corona-
vírus aprovadas pela Anvisa e 
não fornecidas pelo Programa 
Nacional de Imunizações.

O PL 238/2020, aprovado 
por todos os 16 vereadores 
presentes, tem o objetivo 
de garantir a cobertura total 
de toda a população de São 
Gonçalo contra o coronaví-
rus. Pelo projeto, o Executivo 

fica autorizado a instituir ou 
participar de consórcios com 
estados e/ou municípios da 
federação, a fim de com-
partilhar recursos e tecno-
logias, realizar pesquisas ou 
desenvolver a capacidade de 
produção local de vacinas, es-
pecialmente através de órgãos 
e instituições públicas.

Ainda na área da saúde, 
foram aprovados outros três 
projetos. O PL 0186/2019, 
do vereador Professor Paulo, 
obriga a divulgação, na pá-
gina oficial da Prefeitura de 
São Gonçalo na internet, da 
relação de medicamentos 
disponíveis e daqueles que 
porventura estejam em falta 
nos estoques existentes da 
Secretaria Municipal de Saú-
de de São Gonçalo e órgãos e 
entidades vinculados.

Outro projeto de suma im-

portância aprovado na sessão 
é o 0053/2019, do vereador 
Alexandre Gomes, que auto-
riza o poder público a criar e 
implantar a Clínica Municipal 
Oftalmológica (CMO) na cida-
de. Já o PL 081/2018, de Jorge 
Mariola, proíbe a retenção 
de macas das ambulâncias 
do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) na 
rede hospitalar municipal e a 
criação de reserva técnica de 
macas nessas unidades.

A Mensagem do Executivo 
006/2020, que cria o Progra-
ma Lidera Mulher, também 
foi aprovada por 16 votos. O 
programa, que já funciona 
em São Gonçalo há dois anos 
e necessitava de regulamen-
tação, capacita empreende-
doras da cidade no ramo de 
moda, beleza, gastronomia e 
artesanato.

Divulgação
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 Pesquisa realizada pelo IFec RJ aponta que percentual era de 64,6% entre os fluminenses em novembro

Rio: 67,9% temem o desemprego 
Último levantamento do Ins-
tituto Fecomércio de Pesqui-
sas e Análises (IFec RJ) com 
455 consumidores mostra 
novo aumento no percentual 
de fluminenses que estão, de 
alguma forma, com temor de 
perder o emprego nos próxi-
mos três meses. Em novembro 
esse percentual era de 64,6% 
dos cidadãos, passando para 
67,9% em dezembro.

Economia - A pesquisa 
comprova que a confiança dos 
consumidores na economia 
brasileira para os próximos 
três meses diminuiu. O índice 
que captura as expectativas 
caiu de 95,6 pontos em no-
vembro para 90,1 pontos em 
dezembro. É a segunda queda 
consecutiva.

Consumo e Renda - O in-
dicador que mede os gastos 
com bens duráveis para os 

próximos três meses também 
sofreu uma diminuição em 
dezembro, e caiu de 112,6 
para 108,4 pontos em conso-
nância com as expectativas 
que os consumidores fazem 
para a evolução da sua renda.

Houve uma leve redução 
da confiança dos consumi-
dores fluminenses a respeito 
da evolução da renda familiar 
nos próximos três meses. O in-
dicador que mede a confiança 
caiu de 75,8 para 74,1 pontos.

Inadimplência - Também 
houve diminuição do per-
centual de consumidores que 
disseram estar inadimplentes 
de 52,7% em novembro para 
49,9% em dezembro. A conta 
atrasada que mais aparece 
entre os inadimplentes é a 
de cartão de crédito (52,2%), 
seguida por luz, gás, água, 
telefone e internet (39,2%) e 
empréstimo pessoal (29,3%).

Marcelo Camargo/Agência Brasil

 A pesquisa realizada pelo IFec RJ comprova que a confiança dos consumidores na recuperação da economia brasileira para os próximos três meses diminuiu

Uma van que fazia transporte 
irregular capotou na manhã 
desta quarta-feira (16) cau-
sando um grave acidente 
na Avenida Brasil, na altura 
de Campo Grande, deixan-
do uma pessoa morta e 15 
feridos.

O veículo caiu em um 
canteiro lateral da pista, sen-
tido Centro do Rio. O pneu da 
van teria estourado, segundo 
testemunhas, fazendo com 
que começasse a capotar na 
pista, por volta das 5h30 da 
manhã. O ocorrido chegou 
a deixar mascas de pneu no 
asfalto.

De acordo com o Corpo 
de Bombeiros 16 pessoas 
foram atendidas por agentes 
dos bombeiros e do Samu, 
incluindo a vítima que veio 
a óbito. Um dos passageiros, 
em estado mais grave, foi 
levado de helicóptero para 
o Hospital Estadual Alberto 

Torres (Heat), no Colubandê, 
em São Gonçalo.

Nos bancos traseiros do 
veículo, os cintos de seguran-
ça estavam virados para que 
os passageiros não acessas-
sem o local. Ao que tudo in-
dica, grande parte dos passa-
geiros era transportados em 
pé. Com o acidente, diversos 

pertences dos ocupantes 
e peças do veículo ficaram 
espalhados pela pista.

A van estava com a do-
cumentação vencida desde 
2017, segundo o Detran, e 
ainda assim fazia transporte 
de passageiros. O acidente 
causou engarrafamentos no 
trânsito por volta das 7h.

Reprodução/TV Globo

Um dos feridos foi levado de helicóptero para o Heat, em São Gonçalo

Obra da 
milícia, no 
Recreio, é 
interditada
Policiais civis da Delegacia 
de Proteção ao Meio Am-
biente (DPMA) interditaram, 
nesta quarta-feira (16), um 
empreendimento imobiliário 
da milícia que estava sendo 
construído no Recreio dos 
Bandeirantes, na Zona Oeste. 
A obra não tem autorização 
das autoridades competentes 
e nem indicativos de res-
ponsável técnico. Dezesseis 
pessoas foram conduzidas à 
unidade policial.

O prédio conta com 98 
apartamentos, a maioria com 
dois quartos. De acordo com 
as investigações, uma parte 
foi vendida, sendo os imóveis 
de quarto e sala no valor de R$ 
270 mil. Segundo os agentes, 
caso todos os 98 apartamen-
tos fossem vendidos, renderia 
ao proprietário mais de R$ 26 
milhões.

A ação da Polícia Civil, 
segundo o titular da DPMA, 
delegado Mario Andrade, 
interditou o imóvel cujo pro-
cedimento de construção é o 
mesmo adotado pela milícia 
que atua na região do Recreio 
dos Bandeirantes, ou seja, sem 
nenhum tipo de documenta-
ção, sem comprometimento 
com projetos de arquitetura 
e urbanísticos e sem regula-
mentação das leis vigentes. 
A operação visa, também, 
evitar outros acidentes, como 
o ocorrido na Muzema.

São Gonçalo: roubo de 
cargas na mira da PM
Policiais Militares da Supe-
rintendência de Inteligência 
e Análise (SIA) da Coordena-
doria de Polícia Pacificadora, 
juntamente com as segun-
das seções do BPChoque e 
do 7º BPM (São Gonçalo), e 
o Disque Denúncia (2253-
1177), através de Dados de 
Inteligência, prenderam  
na noite desta terça-feira 
(15) Jean Coelho, mais co-
nhecido pelo apelido de 
Orelha.

Orelha estava na com-
panhia de outro homem, 
identificado pelo vulgo de 
“GB”. Ambos são oriundos 
do Complexo do Salgueiro 
e estavam sendo monitora-
dos pela Superintendência 
de Inteligência e Análise, e 
pelas agências do Choque e 
do 7° BPM porque estariam 
roubando residências e car-
gas na área de São Gonçalo, 
com ramificações no Com-
plexo do Alemão, Zona Norte 
do Rio. 

Através de cruzamento 
de dados foi descoberto que 
eles estariam em atos prepa-
ratórios para cometer mais 
um delito, na Travessa Cristo 
Redentor, no bairro Estrela 
do Norte, em São Gonçalo, 
onde foram abordados.

Segundo a polícia, GB 
efetuou disparos contra 
os agentes, que reagiram, 
atingindo o acusado. Ele foi 
socorrido ao Hospital Esta-
dual Alberto Torres (Heat), 

onde veio a morrer devido 
aos ferimentos.

Com os dois foram apren-
didos um revólver Taurus 
Cal 38, com seis munições 
intactas e um revólver Rossi 
Cal 38, com três munições. 
Ambos já possuem diversos 
procedimentos por diver-
sos crimes em andamento 
na 72ª DP (Mutuá), em São 
Gonçalo, além de serem 
acusados de pertencer ao 
tráfico local na comunidade 
do Boaçu, também em São 
Gonçalo.

A ocorrência foi con-
duzida para a 72ª DP. Du-
rante a ação não houve fe-
ridos por balas perdidas. 
Com essa prisão a SAI/CPP 
contabiliza 140 criminosos  
monitorados e presos e 35 
armas aprendidas no ano 
de 2020.

Divulgação/PMERJ

Um suspeito foi morto e outro captu-

rado na Estrela do Norte

Van fazia transporte irregular na região de Campo Grande

Acidente deixa um morto 
e 15 feridos na Av. Brasil
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LDO é aprovada pela Câmara e Senado e segue para sanção presidencial

Novo salário mínimo será de 
R$ 1.088 a partir de janeiro

Logo após a Câmara dos De-
putados aprovar o texto-base 
da Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) para 2021, em 
votação rápida e simbólica 
(sem registro de votos no pai-
nel eletrônico), a proposta foi 
aprovada no Senado e agora 
segue para sanção presiden-
cial. A LDO define as metas e 
prioridades do governo para 
o ano seguinte, orienta a ela-
boração da lei orçamentá-
ria anual e fixa limites para 
os orçamentos dos poderes 
Legislativo e Judiciário e do 
Ministério Público.

Na proposta, consta a cor-
reção do salário mínimo para 
R$ 1.088 a partir de janeiro. 
Atualmente, o salário mínimo 
é de R$ 1.045. Foi feita apenas 
a correção com base na previ-
são da inflação acumulada no 
ano, de acordo com o Índice 
Nacional de Preços ao Con-
sumidor (INPC). Não houve, 
portanto, aumento real. A 
regra que previa aumento 
real, o aumento acima da 
inflação, deixou de vigorar no 

ano passado.
O texto aprovado ontem 

(16) estabelece como meta 
fiscal no próximo ano déficit 
primário de R$ 247,1 bilhões. 
Ontem (15), o governo federal 
modificou o texto, enviado ao 
Congresso em abril, para am-
pliar a meta do déficit, inicial-
mente prevista em R$ 149,61 
bilhões. A nova meta indica 
déficit de R$ 247,1 bilhões para 

o Governo Central (Tesouro 
Nacional, Previdência Social e 
Banco Central) para 2021, sem 
considerar os juros da dívida 
pública.

O relator, senador Irajá (PS-
D-TO), destacou como priori-
dade o programa de habitação 
popular Casa Verde Amarela. 
Irajá incluiu a prorrogação 
da desoneração da folha de 
pagamento em 2021.

Marcello Casal JrAgência Brasil

Proposta, que inclui a correção do mínimo, passou nas duas casas legislativas

Conta de celular pode 
ser paga com Pix
O Banco Central (BC) infor-
mou ontem (16) que assinou 
um acordo com o Sindicato 
Nacional das Empresas de 
Telefonia e de Serviço Móvel 
Celular e Pessoal (SindiTe-
lebrasil) para permitir que 
o pagamento de faturas de 
celular e a recarga de servi-
ços pré-pagos móveis e fixos 
possa ser feita com o Pix.

“A parceria tem o objetivo 
de proporcionar o Pix como 
alternativa, melhorando a 
experiência de pagamento 
dos usuários e a gestão fi-
nanceira dos recebimentos 
das empresas de telefonia 
móvel. Além disso, reforça 
o Pix como uma alternativa 
de pagamento entre a popu-
lação brasileira”, informou o 
BC, em nota. 

Segundo o órgão, a uti-
lização do Pix para pa-
gamento do celular será  
feita gradualmente, de for-
ma autônoma, voluntária 
e independente pelas em-
presas.

Em agosto, Banco Cen-
tral (BC) já havia assinado 
acordo semelhante com a 
Agência Nacional de Energia 

Elétrica (Aneel), para tam-
bém permitir o pagamento 
da conta de luz com o Pix.

Movimentação - Desde 
que entrou em operação, em 
15 de novembro, o Pix, novo 
sistema brasileiro de paga-
mentos instantâneos, mo-
vimentou R$ 83,4 bilhões, 
num total de 92,5 milhões de 
transações, informou ontem 
(16) o Banco Central (BC).

Segundo o BC, 84% das 
transferências de dinhei-
ro foram feitas de pessoa 
física para pessoa física, 
na modalidade chamada 
P2P. Em relação ao volume 
financeiro, essa modalida-
de corresponde a 44% do 
total movimentado. O valor 
médio transferido foi R$ 
496,00. Até o momento, fo-
ram registradas 46 milhões 
de pessoas que já utilizam 
o Pix.

Em seguida, vêm as tran-
sações de empresa para 
empresa (B2B), que repre-
sentaram 39% do volume 
financeiro, ainda que tal 
modalidade tenha sido res-
ponsável por apenas 3% das 
transações.

Bolsa Família 
poderá 
atender mais 
pessoas
Principal programa social do 
governo após o fim do auxílio 
emergencial, o Bolsa Família 
poderá ficar maior e atender 
mais pessoas em 2021, anun-
ciou ontem (16) o secretário 
do Tesouro Nacional, Bruno 
Funchal. Ele, no entanto, res-
saltou que uma eventual am-
pliação do programa deverá 
respeitar o teto de gastos e só 
ocorrerá se houver recursos 
disponíveis.

De acordo com o secre-
tário, a verba para ampliar o 
programa viria do remaneja-
mento de outras rubricas do 
Orçamento de 2021. “É um 
programa que tem funciona-
do. Se houver necessidade, 
é óbvio, respeitando nosso 
limite de gastos e a realocação 
do orçamento, [o Bolsa Famí-
lia] pode ser, sim, revisto para 
cima”, disse Funchal.

O secretário participou 
do lançamento de relatório 
da Organização para a Coo-
peração e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE) com re-
comendações ao governo.
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Gatito treina e fica perto de 
voltar ao time do Botafogo

O Botafogo vem 
buscando solu-
ções dentro do 
elenco para ini-
ciar uma reação 
no Campeona-

to Brasileiro. O técnico Eduar-
do Barroca deve ganhar um 
reforço de peso nos próximos 
dias.

Isso porque o goleiro Ga-
tito Fernández apareceu em 
campo ontem. O canal do 
clube na rede social “Youtu-
be” registrou alguns momen-
tos do paraguaio no Nilton 
Santos.

Gatito Fernández não joga 
pelo Botafogo desde setem-
bro, por causa de um edema 
ósseo no joelho. O goleiro 
sentiu um problema físico 
quando estava com a seleção 
paraguaia disputando as Eli-
minatórias Sul-Americanas 
para a Copa do Qatar, em 
2022.

Desde então, o arqueiro 
está ausente dos jogos do Bo-
tafogo. As imagens mostram 
que Gatito está próximo do 
retorno.

Diego Cavalieri vem sendo 
o titular, mas está pendurado 
com dois cartões amarelos. 
Gatito não deve voltar neste 
sábado, quando o Botafogo 
encara o Coritiba, no Couto 
Pereira.

Outra boa notícia - Em 
meio a um momento di-
fícil dentro e fora de cam-
po, Eduardo Barroca, além 

da participação de Gatito 
nas atividades no campo, 
recebeu uma boa notícia 
ontem. O atacante Warley 
realizou exames e não teve 
detectada qualquer lesão.

O jogador de 20 anos, que 
veio do CSA em fevereiro 
deste ano, deixou o campo 

na maca no sábado, na der-
rota por 2 a 1 diante do Inter. 
Warley foi titular no Beira-Rio 
após ganhar a vaga de Rhuan 
e sofreu apenas câimbras.

Lanterna da competi-
ção com 20 pontos, o Fogão 
está duas posições abaixo do 
Coxa, que tem apenas um 

ponto a mais na tabela. Ao 
lado do Goiás, vice-lanterna, 
Botafogo e Coritiba formam 
o trio mais ameaçado pelo 
rebaixamento na temporada. 
Restando 13 jogos para o fim 
do Brasileiro, a primeira equi-
pe fora do Z-4 é o Bahia, que 
soma 28 pontos na tabela.

Vitor Silva / Botafogo

Com edema ósseo no joelho, o goleiro paraguaio Gatito Fernández está longe da equipe do Botafogo há três meses

Vasco vai apostar na 
garotada no domingo

O técnico Ricar-
do Sá Pinto terá 
duas novas op-
ções para escalar 
a equipe para o 
duelo contra o 
Santos, no pró-

ximo domingo, em São Januá-
rio. O volante Bruno Gomes e 
o lateral-esquerdo Riquelme 
vão retornar da Seleção Bra-
sileira Sub-20.

Bruno Gomes e Riquelme 
estão servindo a Seleção em 
um torneio internacional em 
Teresópolis (RJ). O volante 
tem sido titular do time co-
mandado por André Jardine. 
Já Riquelme entrou no segun-
do tempo da partida de ontem 
contra o Peru e marcou o sexto 
gol do Brasil na goleada por 
6 a 0.

A dupla vascaína será libe-
rada da Seleção após a final 
desta sexta-feira, contra o Chi-
le, e pode ser relacionada para 
o confronto pelo Brasileirão.

O elenco do Vasco voltou a 

treinar ontem no CT do Almi-
rante, e para a partida contra 
o Peixe, Sá Pinto deve manter 
o esquema 4-3-3 utilizado no 
empate com o Fluminense, 
no último domingo. Algumas 
peças, entretanto, serão mu-
dadas, já que Neto Borges, Léo 
Gil e Talles Magno estão sus-
pensos pelo terceiro amarelo 
e não jogam.

Henrique deve ser o substi-
tuto de Neto Borges na lateral, 
mas Riquelme aparece como 
opção. O mesmo acontece no 
meio, onde Léo Gil deve dar 
lugar a Andrey, com Bruno 
Gomes como alternativa, ao 
menos no banco de reservas.

Rafael Ribeiro / Vasco

Jogadores do Vasco seguem preparação para enfrentar a equipe do Santos

Se recuperando de lesão na coxa, volante pode enfrentar o Fortaleza, dia 26

William Arão melhora e pode 
antecipar volta ao Flamengo

Bastante ques-
tionado, o depar-
tamento médico 
do Flamengo 
trouxe uma boa 
notícia ontem. 
Com uma lesão 

no posterior da coxa direita, 
Willian Arão tinha previsão 
de retornar ao time em 2021. 
Entretanto, o volante já corre 
no gramado e pode ficar à 
disposição para o confronto 
diante do Fortaleza, no dia 26 
de dezembro.

Com poucas opções para 
o setor, Rogério Ceni escalou 
João Gomes, jovem de 19 anos, 
como primeiro volante na vi-
tória sobre o Santos no último 
domingo. Contra o Bahia, o 
jogador deve voltar a ser titular, 
mas existe a expectativa de que 
Diego Ribas esteja à disposição 
no banco de reservas.

O camisa 10 segue fazen-

do trabalho de recuperação 
muscular no CT, e pode voltar 
aos treinos com bola durante 
a semana.

Absolvição - O atacante 
Bruno Henrique foi absolvi-
do em julgamento no STJD, 
ontem. Com isso, o atleta de 
29 anos estará à disposição de 

Rogério Ceni para o confronto 
contra o Bahia, no domingo.

Denunciado por um lance 
na partida contra o Goiás pela 
10ª rodada, Bruno Henrique 
corria risco de ser suspenso 
por até seis partidas. Entre-
tanto, por unanimidade, o 
tribunal votou pela absolvição 
do jogador.

Alexandre Vidal / Flamengo

Previsão de retorno de William Arão ao Fla era somente no próximo ano

Fiba garante 
craques da 
NBA nas 
Olimpíadas
Os melhores jogadores da 
NBA participarão dos Jogos 
de Tóquio, em 2021, embora a 
temporada da liga de basque-
te profissional dos Estados 
Unidos possa terminar pou-
cos dias antes do início das 
Olimpíadas, disse, ontem, o 
secretário-geral da Federação 
Internacional de Basquete 
(Fiba), Andreas Zagklis.

A temporada regular da 
Associação Nacional de Bas-
quete dos Estados Unidos 
(NBA) começa no dia 22 de 
dezembro e termina em 16 
de maio, e será seguida pelos 
playoffs, disputados entre 22 
de maio e 22 de julho.

Os Jogos de Tóquio, que 
foram adiados por um ano 
por causa da pandemia do 
novo coronavírus (covid-19), 
começam no dia 23 de julho 
de 2021, e as preliminares de 
basquete dois dias mais tarde.

“Observando o encerra-
mento tardio da bolha de Or-
lando [o final da temporada 
passada da NBA] e a tempo-
rada seguinte, pedimos um 
debate aprofundado com a 
NBA e a associação de jogado-
res da NBA”, declarou Zagklis.

“Explicamos quais são as 
repercussões nos torneios 
classificatórios para a Olim-
píada e nos Jogos Olímpicos”, 
disse ele em uma mesa redon-
da virtual.

Segundo ele, os torneios 
classificatórios para a Olim-
píada foram adiados em uma 
semana, para o final de junho, 
depois de conversas com o 
Comitê Olímpico Interna-
cional (COI) para acomodar 
a temporada tardia da NBA.

“Acho que teremos os me-
lhores jogadores disponíveis 
nos Jogos Olímpicos, e a Fiba 
está satisfeita com isso”, com-
pletou.

Desde que jogadores pro-
fissionais passaram a poder 
competir nas Olimpíadas, 
em Barcelona-1992, os EUA 
conquistaram seis de sete me-
dalhas de ouro com equipes 
compostas principalmente 
por astros da NBA.

F-1 em Interlagos é 
confirmada até 2025
A Fórmula 1 anunciou que 
o autódromo de Interlagos, 
em São Paulo, continuará a 
receber a etapa brasileira do 
circuito mundial até 2025. 
Em comunicado divulgado 
ontem, a categoria informou 
que a prova passará a se cha-
mar Grande Prêmio de São 
Paulo e que a edição do ano 
que vem está marcada para 
14 de novembro, sendo a 
antepenúltima do calendá-
rio de 2021, que ainda será 
homologado pela Federação 
Internacional de Automobi-
lismo (FIA).

“O Brasil é um mercado 
muito importante para a 
Fórmula 1, com fãs devo-
tos e uma longa história 
no esporte. A corrida no  
Brasil sempre foi um des-
taque para fãs, pilotos e 
parceiros. Esperamos pro-
porcionar aos torcedores 

provas excitantes em Inter-
lagos, tanto em 2021 como 
nos anos seguintes”, afirmou 
o presidente da categoria, 
Chase Carey, no comuni-
cado.

São Paulo recebe a etapa 
brasileira da Fórmula 1 em 
Interlagos desde 1972. As 
exceções foram 1978 e o 
período entre 1981 e 1989, 
quando a corrida foi dispu-
tada no Rio de Janeiro. Em 
2020, em razão da pande-
mia da covid-19, a prova foi 
cancelada.

A capital  f luminense 
concorria para receber o 
Grande Prêmio a partir do 
ano que vem, em um circui-
to que ainda será construído 
em Deodoro, zona oeste do 
município. A falta de licença 
ambiental impediu o início 
das obras do autódromo 
carioca.

Flu perto de renovar 
com cria de Xerém

O Fluminense 
está mais perto 
de acertar a re-
novação do ata-
cante Marcos 
Paulo. O jogador 

de 19 anos, cria de Xerém, tem 
contrato somente até junho de 
2021, e poderá assinar pré-con-
trato com outro clube a partir 
de janeiro.

A diretoria se reuniu com 
o atleta e seus representan-
tes na última segunda-feira e 
apresentou uma proposta para 
renovação por 3 anos e novos 
valores de salários. Marcos 
Paulo então respondeu com 
uma contraproposta, mas os 
valores pedidos não foram 
considerados fora da realidade 
do Fluminense.

As partes, portanto, estão 
próximas de um acordo, e o clu-
be deve encaminhar em breve 
uma nova proposta ao jogador.

Marcos Paulo foi promovido 
aos profissionais pelo técnico 
Fernando Diniz no ano passa-

do. Desde então, atuou em 74 
partidas e marcou 14 gols, e 
vem se destacando a ponto de 
despertar o interesse de clubes 
europeus.

Neto de imigrante portu-
guês, Marcos Paulo tem dupla 
cidadania e já atuou pela sele-
ção portuguesa sub-18 e sub-19.

Otimismo - O Fluminense 
busca há algumas rodadas 
se aproximar dos líderes do 
Brasileiro. Mesmo assim, os 
tricolores seguem com boa 
campanha na Série A. A equipe 
carioca tem sofrido com diver-
sos problemas, mas que não 
abalaram o elenco. Tanto que o 
goleiro Marcos Felipe confia na 
conquista do título.

“Todo mundo com o mes-
mo pensamento, mesmo foco, 
para poder colocar o Fluminen-
se na ponta da tabela, onde ele 
sempre deve estar. Tudo certo 
no final do campeonato, vamos 
classificar para a Libertadores e, 
se Deus quiser, levar esse título 
também”, declarou.

Profissional estava internado desde início do mês em um hospital do Rio

Auxiliar Renê Weber morre 
aos 59 anos, vítima de c-19
O ex-jogador e auxiliar téc-
nico Renê Weber, de 59 anos, 
morreu ontem, vítima da co-
vid-19. Renê estava internado 
desde o início de dezembro 
na UTI do hospital São Lucas, 
no bairro de Copacabana, na 
zona sul do Rio de Janeiro.

Ao lado de Paulo Autuori, 
o auxiliar trabalhou no Bota-
fogo até outubro desde ano, 
quando o treinador pediu 
demissão. Foi a quarta pas-
sagem de Renê pelo time de 
General Severiano, que o ho-
menageou nas redes sociais.

“O Botafogo lamenta pro-
fundamente a morte de Renê 
Weber, ex-auxiliar do clube 
nesta temporada e campeão 
brasileiro em 95. Profissional 
de alto nível, Renê era que-
rido por todos, zelava pela 

excelência no trabalho e ma-
nutenção do bom ambiente. 
Ele foi mais uma vítima da 
covid-19”, escreveu o Alvine-
gro no Twitter.

Como jogador, Renê ficou 
marcado por sua passagem 
no Fluminense, onde foi cam-
peão brasileiro de 1984 e 

tricampeão carioca em 1983, 
1984 e 1985. Foram 143 jogos 
e 15 gols.

Também passou por Inter-
nacional e América e chegou a 
ser convocado para a Seleção 
Brasileira. Foi técnico no iní-
cio do século e depois passou 
a atuar como auxiliar.

Vitor Silva / Botafogo

Último clube de Renê Weber foi o Botafogo, de onde saiu no mês de outubro

Goleiro se machucou em setembro quando defendia o Paraguai nas Eliminatórias 

Os jovens 
Riquelme e 
Bruno Gomes 
estão com a 
seleção sub-20


